

LAS PROXIMAS ELECCIONES

MAS QUE AFINES

El miércoles, 8, publicó EL DEBATE el manifiesto que D. Benito M. Andrade, candidato maurista por la circunscripción de Burgos, dirige a sus electores.

Si lo paragonamos con otras proclamas y declaraciones mauristas, advertiremos cómo el carácter católico, tradicionalista y regionalista de la Agrupación que sigue al Sr. Maura se acentúa, aclara y precisa.

En efecto. El Sr. Andrade asevera primeramente:

«1.º Que soy católico, apostólico, romano y pienso y creo cuanto cree y piensa la Iglesia, «abominando» (como lo he hecho siempre en libros y discursos) «de todos los errores modernos, incluso del liberalismo doctrinal condenado en el «Syllabus» y demás documentos pontificios.»

De la profesión de fe católica se pasa ya a la detestación del liberalismo y al reconocimiento categorico del «Syllabus».

Y en la tercera de sus declaraciones afirma el candidato por Burgos:

«3.º Que antepongo la defensa de los intereses morales y materiales de Burgos y Castilla a todo otro interés, estando dispuesto, si logro el triunfo, a seguir siempre y en cada caso concreto (a modo de los antiguos procuradores en Cortes) las instrucciones que me dieren los representantes de la nación y mancomunidades castellana en los asuntos de su incumbencia, dando caución, si se me exigiere, de que para mí, en el caso improbable de incompatibilidad, serán antes los intereses de Burgos y Castilla que los del partido en cuyas filas me honro en militar.»

En este párrafo se determina el regionalismo, que ya no se reduce a vaga idealidad y sube a ser adhesión firme y activa a la naciente mancomunidad castellana y promesa de anteponer los intereses de la región a los del partido. Pues el tradicionalismo también se perfecciona y completa y esclarece con el recuerdo de los antiguos procuradores en Cortes y el voto imperativo que a éstas llevaban y de cuya emisión se les exigía cuenta rigurosa.

El Sr. Andrade pide, especialmente, los sufragios de los partidos de la derecha, porque cree sabrá sentir sus anhelos e interpretar sus aspiraciones y defender «los grandes ideales de este católico solar castellano».

Los candidatos mauristas, en general, pueden hacer idéntica apelación a opiniones, afectos e intereses comunes con las ultraderechas. Los manifiestos de los candidatos que luchan por Madrid en las últimas elecciones municipales; los discursos, en Bilbao, de los Sres. Goicoechea y Maura Gamazo (D. Gabriel), que recogimos y anotamos a su tiempo, constituyen otras tantas pruebas de este modo de ver la realidad política.

Ayer se inauguró una escuela en el Círculo Maurista de Chamberí. En el solemne acto dirigió la palabra varios oradores, y conviene recoger algunas de sus afirmaciones.

El Sr. Tejera consumió su discurso casi íntegro en probar que la enseñanza debe ser esencialmente católica. Sus argumentos, metafísicos e históricos, fueron los que usamos siempre los ultraderechistas en nuestras propagandas. He aquí cómo concluyó su conferencia:

«Mientras aliente España no será posible otra educación que la católica, aquella que formó a nuestra estirpe y que traerá consigo el resurgimiento de la raza.»

El Sr. Semprum insistió en las mismas conclusiones:

«Y si nada se le contesta, si no se le explica la existencia de otra vida, el niño, hecho hombre, querrá obtener toda clase de goces materiales, y, faltarle de restricciones morales, no titubeará en vender su honor, en robar, en matar, hasta caer en negra desesperación, después de ver desbordadas todas sus pasiones.»

La escuela ha de ser, por lo tanto y necesariamente, católica.»

No hace falta acumular textos. El que siga con atención la labor del maurismo y atienda a las palabras de sus «líderes», deducirá la conclusión de que no son los mauristas afines puros, sino católicos declarados y públicos. La afinidad queda limitada a la política; los altos ideales son los mismos.

A esta luz que irradian realidades innegables conviene considerar el problema de las elecciones próximas.

Los partidos católicos constituidos presentan candidaturas, a los que votaremos todos con entusiasmo. Que son muy pocos salta a la vista. Y sin entrar en análisis del cómo y por qué sucede así, el reconocido celo de esas agrupaciones nos induce a creer que no pueden presentar más diputados; ni hacer más de lo que hacen.

Los candidatos mauristas suman más. Tenemos noticias de inteligencias entre ellos y las ultraderechas en varias ciudades, y no sabemos que en ningún distrito luchen contra ningún católico. Juzgamos, pues, conveniente, preciso, que se vote a los candidatos mauristas.

Esta cordialidad sería principio de un habitual acuerdo en las Cámaras entre mauristas, integristas, mauristas e independientes, que juntos podrían laborar con provecho.

No se olvide que las futuras Cortes desempeñarán funciones importantes, porque con su vida legal coincidirá, probablemente, el «advenimiento de la paz europea»; firmada la cual, el mundo todo atravesará un período constituyente.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

Los telegramas de los dos últimos días no señalan variaciones notables en la región de Verdun.

Los alemanes prosiguen lentamente aproximándose al recinto atrinchado de la plaza, y los franceses defendiéndose con tenacidad, pero hasta ahora sin éxito.

Hasta que punto los Gobiernos aliados temen que el abatimiento de la moral pública en Francia suceda a la conquista de Verdun, se desprende de la circunstancia de que no solamente el Gobierno francés, sino también el inglés, se esfuerza, por medio de informaciones tendenciosas, en levantar artificialmente la confianza del pueblo galo en la victoria.

El «Times» no se contenta con la publicación de largos artículos, en los cuales niega los éxitos alemanes ante Verdun y en la Champagne, ó los presenta como fallos de importancia estratégica, sino que afirma:

«En los últimos días han quedado refutadas las afirmaciones alemanas, y sus comunicados están actualmente desacreditados.»

Aun hay más. Lord Northcliff, en persona, ha sido enviado a la región de Verdun. Es natural que sus informes, publicados por toda la Prensa francesa, estén escritos en un tono satisfactorio para Francia. Para lord Northcliff cada soldado francés es un héroe de resistencia indomable. Los alemanes, a pesar de este calificativo, no pasan de ser unos pobres diablos que son llevados al matadero estúpida y caprichosamente.

De los prisioneros alemanes que lord Northcliff pretende haber visto, afirma todo aspecto enfermizo y miserable, y que había entre ellos juvenecitos enviados a los campos de batalla después de una instrucción de sólo seis semanas y un mes de trabajo en sus trincheras. Todo esto no impide que el lord diga a renglón seguido: «El ataque alemán contra Verdun es el más fuerte que se ha hecho en el frente occidental desde principios de la guerra.»

Los optimistas del «Times» no han estado ni que Clemenceau escribiera su formidable alegato contra los ingleses, que no atacan en su frente para desorganizar a Verdun, ni que publicara otro declaración injuriosa a la artillería francesa. Como tampoco el que se hayan incoado procesos por esparcir noticias depresivas acerca de la situación militar.

Los ingleses no están tranquilos.

Los aliados comienzan a «adecir», a gritar, que Albion no les presta socorro militar de verdadera eficacia, y que el apoyo económico que les suministra los va colocando en una situación de dependencia financiera cada día más pronunciada y temerosa.

En Francia, en Rusia, en Italia han sonado voces acusadoras en la Prensa.

La «Belgique Indépendante», que ve la luz en Ginebra, no dice, en síntesis, más que esto:

«Sin embargo, mientras que un buque como el «Moose», después de una excursión provechosa de largos meses, pueda volver libremente a su base naval en Alemania, a pesar del riguroso bloqueo inglés; mientras que los comunicados ingleses del frente occidental no hablen más que de la voladura de minas y de haber rechazado ligeros ataques alemanes; mientras que dirigibles germanos puedan pasar libremente y sin tropiezo por el canal y el territorio inglés; mientras que los ingleses, a pesar de todos los esfuerzos del Gobierno francés no se presten a hacer subir en Inglaterra el cambio de los francos, que ha llegado a un nivel muy bajo; mientras que pase todo esto, más parece muy difícil que los ingleses, a pesar de todas sus buenas palabras y todos los elogios que a sí mismos se dedican, logren restablecer su antiguo prestigio, que entre sus propios aliados y más en los países neutrales, ha sufrido un rudo golpe.»

Como se ve, el diario flamenco no se muere de la lengua...

No festejó ayer la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales al Sr. Echegaray político, ni al Sr. Echegaray dramaturgo, sino al asiduo cultivador de las Ciencias Exactas y Físicas y al académico que cumplía cincuenta años de desposorio espiritual con la docta Corporación.

Y realmente, no sólo por el triste privilegio de los años mercede el Sr. Echegaray cultivador de las Ciencias humanas y respetos. Su labor vulgarizadora es muy considerable. Lleva luz a los problemas más abstractos e intrincados, sin quitarles nada de su profundidad, y les presta un interés casi noveltoso con la magia de un estilo ameno, brillante, juvenil, sugestivo, con encantos de elocuencia discursiva y cordialidades de íntima confidencia.

No conviene pasar inadvertidamente ante no sé qué dejó de escepticismo, casi de mofa sutil, discreta y elegante, que se exhala de las páginas científicas de D. José. El señor Echegaray sabe sobrada Metafísica para conceder ese apodictico e incontestable valor a las demostraciones matemáticas (mucho menos a las experimentales ó hipótesis de la Física ó de la Química) que carecen de los atributos y las culturas medievales, bien ajeno a la limitación de magnitud de estudio, que con tan encarnizada convicción declaran...

Stuermer y el bloque progresista

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 12 (10 m.)

Según el «Kietch», de Petrogrado, han adquirido el carácter de suma agudeza las diferencias entre el presidente del Gobierno ruso, Stuermer, y el bloque progresista. Cuarenta y dos diputados salieron de la fracción anarquista y nacional, uniéndose a los progresistas.

DUELOS DE ARTILLERIA EN LA REGION DE VERDUN

430 OFICIALES Y 26.042 SOLDADOS FRANCESES, PRISIONEROS

LOS AVIADORES FRANCESES DERRIBAN DOS AVIONES ALEMANES

FRANCIA.—Según el parte alemán, los franceses atacaron, inútilmente, las posiciones conquistadas al Oeste del Mosa. Al Este del río y en el Woivre, duelos de artillería. Desde el 29 de Febrero los germanos han cogido 430 oficiales y 26.042 soldados prisioneros, y 189 cañones y 232 ametralladoras. Según el parte francés, en las dos orillas del río no ha habido más que combates de artillería. Los aviones franceses han derribado dos aviones alemanes.

NOTAS CRITICAS

Ofensiva de Verdun

A medida que pasa el tiempo, desde que comenzó el ataque contra Verdun, se va viendo con toda claridad, que la lucha entablada en aquel sector se va convirtiendo en un duelo a muerte entre las dos naciones rivales, duelo que lleva trazas de durar hasta que dé en tierra una de ellas.

Ya no cabe duda de que la intención de Alemania es llevar a fondo dicho ataque y proseguirlo hasta sus últimos límites, para lo que con la perseverancia y tenacidad que le es peculiar, no retrocederá ante sacrificio ni obstáculo alguno, y metódica pero inflexiblemente tratará de vencer cuantas dificultades se le vayan presentando.

Al decir metódicamente nos fijamos de un modo especial en la característica que distingue la ofensiva de hoy, que es la preocupación en el alto mando alemán de economizar todo lo posible el factor hombre, a expensas de un derroche fabuloso de municiones de artillería, por cuyo procedimiento están consiguiendo, siendo ellos los atacantes, invertir los papeles, haciendo a las bajas francesas sean superiores a las suyas.

Para conseguirlo se valen de la formidable preparación de artillería que tanto en duración como en cantidad, precede a los avances de su infantería, y así, al llegar ésta a asaltar las posiciones contrarias, no encuentra ya en ellas obstáculos, pues los que no han sido cubiertos por la metralla, han tenido que abandonarlas ante el huracán de hierro y fuego con que han sido inundadas.

Entonces, cuando los contrarios ya se han posesionado de ellas es cuando los franceses, aprovechando la tregua de esa artillería implacable que, como es natural, no ha podido aun establecerse en las posiciones conquistadas, vuelven en una violenta reacción ofensiva a tratar de reconquistar las posiciones que tuvieron que abandonar, y en esos contraataques a pecho descubierto, la mayoría de las veces infructuosos, es cuando caen a millares y en proporción muy superior a la de sus contrarios.

Y como este hecho de perder y volver a querer recuperar el terreno perdido se está repitiendo a diario desde el 21 del mes pasado, de ahí que las bajas francesas deban ser muy grandes. En el primer empuje del 21 al 26 del pasado, debieron los alemanes acariciar la idea de avanzar, si no hasta el mismo Verdun, por lo menos hasta los fuertes de Belleville y Saint-Michel, que dominan a la plaza por el Noroeste; pero al verse detenidos en los alrededores del fuerte de Douaumont y convencerse de la imposibilidad de apoderarse de Verdun en una brusca y violenta ofensiva se decidieron por el ataque metódico, que es el que están llevando a cabo.

De día en día se va estrechando el círculo de hierro con el cual quieren abogar a la plaza por el Sur: la toma de Fresnes en Woivre y la de Forges y el bosque Des Corbeaux en unión de la cota 265; por el Norte y Noroeste van aproximando los extremos de la tenaza que, cuanto más larga sea, más abarcará entre sus ramas al cerrarse, y como a medida que el tiempo pasa, mayores van siendo los elementos acumulados, tanto en hombres como en material, en la zona de Verdun, no debe extrañar que los alemanes vayan con calma, pues si tienen confianza en el éxito final, tanto mayor será la victoria y de consecuencias más funestas para Francia, la cual, con exactitud, se está dando cuenta de la importancia de la jornada, hallándose toda ella pendiente de la terrible lucha allí empeñada.

Alemania, por su parte, está también persuadida que la carta que se está jugando en Francia es de una importancia excepcional, no sólo para la campaña en Occidente, sino también para el desenlace final de la guerra, por lo cual y por lo mismo, es de creer que cuando se ha lanzado a operación tan arriesgada será después de bien meditada y habiendo maduramente pensado el pro y el contra. De aquí el interés palpitante que ofrece no sólo para los combatientes, sino para el mundo entero el desarrollo y desenlace de esta lucha gigantesca. De resolverse en favor de los germanos, la situación de Francia resultaría muy crítica, porque, aparte de la sacudida moral tan terrible que experimentaría, factor muy digno de tenerse en cuenta, tratándose de un pueblo tan impresionable como el francés, la situación militar, técnicamente considerada, sería francamente desventajosa para ellos.

ALEMANIA Y PORTUGAL

EN LA CAMARA LUSITANA

SORPRESA EN EL BRASIL

SERVICIO TELEGRÁFICO

En el Congreso, al tratar de la guerra, con asistencia del presidente de la República, que fué aclamado, el ministro de Estado leyó documentos culpando a Alemania de la guerra. Se pronunciaron discursos que fueron ovacionados por el público que llenaba el salón y el que quedó en los alrededores. El presidente puso término a la sesión con un viva a la República.

En el Brasil no se cree en la ruptura luso-germana. PARIS 12

Dicen del Brasil que la declaración de guerra hecha por Alemania a Portugal ha causado gran sorpresa, pues nadie lo esperaba ni creía en ella. Tan es así que algunos periódicos, debajo de la noticia, publican un comentario negando verosimilitud al hecho.

El «Times» y la entrada de Portugal en la guerra. LONDRES 11

El «Times», comentando la entrada de Portugal en la guerra, advierte el carácter de la alianza angloportuguesa, y añade que la cooperación de Portugal ha sido dictada por la consideración positiva de las consecuencias que arrastraría para los pequeños pueblos de Europa la victoria de las potencias de la «Entente» y las consecuencias que arrastraría para ellas la victoria de las potencias centrales.

El «Times» comenta la entrada de Portugal en la guerra, advierte el carácter de la alianza angloportuguesa, y añade que la cooperación de Portugal ha sido dictada por la consideración positiva de las consecuencias que arrastraría para los pequeños pueblos de Europa la victoria de las potencias de la «Entente» y las consecuencias que arrastraría para ellas la victoria de las potencias centrales.

Salandra, no encuentra sustituto

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 12 (10 m.)

La situación en Italia es evidentemente tal, que el deseo general es una modificación del Gabinete; pero, sin embargo, ningún político italiano parece dispuesto a aceptar, en los actuales momentos, la pesada herencia. Por esto, es probable que en el caso de dimitir Salandra, venga antes un Gabinete puente, siguiendo una crisis a otra, no sabiéndose aún qué medidas se tomarán.

Francia ha perdido dos millones y medio de hombres

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 12 (10 m.)

El ministro de la Guerra, Gallieni, en una sesión secreta de la Comisión del Ejército en el palacio Bourbon, comunicó que las pérdidas totales francesas ascendían a dos y medio millones de hombres, de los cuales son 800.000 muertos, 400.000 gravemente heridos, un millón heridos leves, y 300.000 desaparecidos. Añadió que los ingleses habían perdido, solamente, 600.000 hombres. Estas declaraciones parecen haber producido honda impresión.

LOS PAISES ESCANDINAVOS

HAN TERMINADO LAS CONFERENCIAS DE SUS MINISTROS

SE HAN RATIFICADO EN MANTENER LA NEUTRALIDAD

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

Las conferencias entre los ministros de los países escandinavos, que empezaron el jueves, terminaron hoy. En numerosos y variados asuntos de importancia práctica se llegó a una perfecta armonía, parte respecto al mantenimiento de las medidas comunes, ya dispuestas, y parte con referencia a nuevas medidas en beneficio de los tres países.

Las conferencias, que afirmaron aún más las buenas relaciones entre los tres reinos, ratificaron de nuevo los deseos de mantener una leal e imparcial neutralidad.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LOS ALEMANES TOMAN UNA TRINCHERA EN WOEVRE

PARIS (Torre Eiffel) 12 (3 t.)

Al Norte del Aisne la lucha de artillería ha sido muy activa en la región del bosque de Buttes (al Sur de la villa Aux-Ois). En la orilla izquierda del Mosa, bombardeo muy intenso en la región de Bethincourt. En la orilla derecha del Mosa, un pequeño ataque de granadas, cerca del bosque Carré (loma de Poivre), fué fácilmente rechazado por los franceses.

En Woivre, ayer al anochecer, después de una preparación de artillería, los alemanes tomaron a los franceses durante un ataque una trinchera contigua al camino de Etain, al Norte de Dix.

En Lorena, encuentros de patrullas al Oeste de Arraucourt.

TRINCHERAS ALEMANAS DESTRUIDAS EN SENONES

PARIS (Torre Eiffel) 12

Al Sur del Somme los franceses han bombardeado las organizaciones alemanas en frente de Maacourt, y entre el Oise y el Aisne, las obras de defensa de la región.

En Argona los franceses han concentrado su tiro sobre el bosque de Cheppy, destruyendo varios observatorios alemanes. En la región al Norte de Verdun no ha habido durante el día ninguna acción de infantería. El bombardeo por parte de ambas artillerías ha sido bastante violento en las dos orillas del Mosa. La artillería pesada francesa ha cañoneado las agrupaciones de tropas alemanas en el barranco al Norte de la altura de Poivre y las baterías alemanas emplazadas en la región Oeste de Louvemont.

En Ban de Sapt han destruido las trincheras alemanas en la región de Senones. Esta mañana el teniente Guymery ha derribado un avión alemán, que ha caído en llamas en las líneas francesas cerca de Thiescourt.

Es el octavo avión derribado por este piloto. De estos ocho aviones, seis han caído en las líneas francesas. Otro avión francés ha derribado también un avión alemán en las líneas francesas, cerca de Bombaule, en Argona. Los tripulantes de estos dos aviones alemanes han perecido. En el transcurso de la misma jornada, los grupos de aviones de batalla franceses han tenido 18 combates aéreos en la región de Atain, habiendo huido los aeroplanos alemanes.

LOS FRANCESES, SANGRIENTAMENTE RECHAZADOS EN OBERSEPT

NAUEN 12 (10,30 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que al Noroeste de Neuville hicieron estallar, con éxito, una mina y ocupamos el hoyo producido por la explosión. En la región al Oeste del Mosa se causó el enemigo en ataques, completamente infructuosos, contra nuestras nuevas posiciones, sufriendo grandes pérdidas. En las alturas al Este del río y en la llanura del Woivre, la actividad de la lucha quedó reducida a vivos combates de artillería. Las cifras indicadas en los partes de 29 de Febrero y 4 de Marzo, referentes a los prisioneros y heridos cogidos desde el principio de los acontecimientos en la región del Mosa se han elevado a 430 oficiales, 26.042 hombres prisioneros illesos, 189 cañones, entre los cuales 41 de grueso calibre, y 232 ametralladoras. En Obersept los franceses, a pesar de repetidos ataques, tampoco consiguieron poner pie en sus anteriores posiciones. Fueron sangrientamente rechazados.

SERVICIO TELEGRÁFICO

EL GARNON DE VAUX SE OYE EN STRASBURGO

GINEBRA 12

Dicen de Strasburgo que allí se oye el cañoneo de Verdun y Vaux.

EL ELEMENTO CIVIL HA EVACUADO LA CIUDAD DE SAINT-DIE

PARIS 12

Dicen de Nancy que la localidad de Saint Die ha comenzado a sufrir serio bombardeo alemán. Todo el elemento civil ha evacuado ya la población, teniendo sucesos de mayor importancia. Los aeroplanos franceses eleváronse, observando importante movimiento de tropas ante la ciudad.

Se verían obligados a desgarnecer a toda prisa toda la línea defensiva de Soissons a Verdun, y de Verdun a Belfort, para evitar el ser cogidos de revés, y tendrían que acudir rápidamente a cubrir la línea Chalons París, en cuyas proximidades se impondría probablemente una gran batalla campal, porque, roto el dique que hoy contiene a los alemanes, éstos se derramarían como torrente desbordado para no dar lugar a que sus contrarios se rehiciesen ni pudiesen consolidarse en nuevas líneas defensivas.

Si, por el contrario, consiguen resistir en Verdun, podrán los franceses con orgullo afirmar que han ganado la batalla más importante y trascendental de la actual guerra, y la confianza alemana, que hasta hoy se conserva inclumbe, sufriría un rudo golpe, cosa peligrosa para una nación que necesita, para lograr el triunfo portentoso que persigue y anhela, no dudar ni un instante del éxito final.

DE RUSIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

LA ARTILLERIA ALEMANA CAÑONEA LA ESTACION DE KALKONNY

PETROGRADO 12

Los partidos considerables de exploradores alemanes que intentaron aproximarse a nuestras trincheras, próximas a los ríos Oidavne e Insussey, fueron dispersados por nuestros tiros. Nuestra artillería de grueso calibre dispersó una columna enemiga que avanzaba en la región de Flanco, a la derecha de las posiciones de Duin.

La artillería alemana cañoneó durante hora y media la estación de Kalkonny. En la región del Strupa medio, durante un encuentro de nuestros exploradores con los puertos enemigos, hicimos algunos prisioneros.

Al Este de Czarnovitz nuestra artillería cañoneó, con éxito, una batería enemiga en marcha. Observamos la explosión de los proyectiles sobre los cañones y arzones.

DE ITALIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

GARONEO EN EL PUENTE DE GORITZIA

NORDDEICH 12 (10,30 n.)

Oficial: Viena.—Teatro italiano de la guerra.—En la cabeza de puente de Gorizia, la parte Sur de dicha ciudad y la alta meseta de Doberdo tuvo lugar vivo cañoneo por parte de los italianos. También en Carnia aumentó la actividad de la artillería italiana. En ninguna parte hubo combates de infantería.

MAR Y AIRE

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

DOS BUQUES INGLESES Y UNO RUSEO, A PIQUE

NAUEN 12 (10 m.)

El destructor británico «Coquette» y el torpedero «Número 11» han sido hundidos en la costa inglesa por minas, pereciendo ahogados cuatro oficiales y 41 marineros. A la altura de Vama ha sido destruido por una mina el torpedero ruso «Leitnant Puschtschev». Los búlgaros salvaron cuatro oficiales y 11 marineros.

NUEVAS MINAS GERMANAS EN AGUAS INGLESES

NORDDEICH 12 (10,30 n.)

Londres.—El correspondiente de Marina del «Times» escribe: «Con motivo del hundimiento de varios buques británicos y neutrales en el mar del Norte, a consecuencia de explosión de minas, parece—como si la nueva amenaza de Alemania se ejerciese allí—que por medio de buques como el «Moose» y nuevos grandes submarinos han sido colocadas minas.»

SERVICIO TELEGRÁFICO

MINAS EN LA COSTA SUECA

AMSTERDAM 12

Informan de Suecia que va aumentando la alarma entre los marinos por haberse tenido noticias exactas de que en la costa Oeste de Gütland hay más de 300 minas, en su mayoría colocadas por los barcos alemanes.

AVIONES ALEMANES SOBRE CHALONS

PARIS 12

Seis aviones alemanes han volado sobre Chalons, arrojando varias bombas. Se ignoran más detalles.

LONDRES 12

El crucero auxiliar inglés «Fauvette» se ha ido a pique, por chocar con una mina, frente a la costa oriental. Las pérdidas son dos oficiales y 12 marineros.

Churchill volverá a su regimiento

SERVICIO TELEGRÁFICO

LONDRES 12

Un periódico anuncia que Winston Churchill, después de conferenciar con el presidente, M. Arquith, ha decidido volver al regimiento.

LA CAJA POSTAL DE AHORROS

LOS REYES ASISTEN A LA INAUGURACION

LAS DIEZ Y NUEVE PRIMERAS CARTILLAS SON DE LOS INFANTITOS

Para conmemorar el 27.º aniversario de la creación del Cuerpo de Correos se celebró ayer, en el nuevo edificio de Comunicaciones, la inauguración de la Caja Postal de Ahorros...

Desde las once de la mañana comenzaron a llegar a la Casa de Correos las personalidades invitadas. Allí estaban el Obispo de Madrid-Alcalá, los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia...

Después fueron llegando SS. AA. Don Carlos, Doña Luisa y Don Ramiro, Don Alfonso y Doña Beatriz, Don Fernando y la duquesa de Talavera...

Después de haberse reunido en el Club Deportivo, explicando un nuevo motor a gasolina, de su invención...

Los funcionarios del Cuerpo de Correos han celebrado un banquete para conmemorar la creación del Cuerpo...

Se enviaron telegramas de adhesión al director actual y al Sr. Ortuño.

Ha llevado a Algeciras el 'Vicente Ferrer', procedentes de Ceuta, numerosos soldados licenciados de las fuerzas de África...

En la isla de Lanzarote se ha inaugurado el servicio de comunicaciones telefónicas de la capital con todos los puertos y pueblos...

La noticia del fallecimiento de la duquesa de Sevillano ha causado general sentimiento en esta población...

El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria, acordando celebrar funerales y recibir en corporación el cadáver cuando éste llegue a Guadalajara...

El comercio cerrará sus puertas, con tan triste motivo.

A consecuencia de la lluvia torrencial de ayer ha subido el nivel del Guadalquivir, inundándose los muelles...

El sábado próximo se celebrará en el Ateneo una velada en honor del P. Jiménez Campaña...

Salieron para Riotinto, para dar conferencias de extensión universitaria en aquella región minera, los catedráticos Sres. Candau, Salvat, García Oviedo y Domínguez López...

En una venta próxima a La Cartuja fueron detenidos unos ladrones que en ella se reunían...

Al ser identificados, dos de ellos resultaron ser guardias de Seguridad, de la ronda encargada de perseguir a los rateros...

El gobernador, acompañado del alcalde, ha visitado las vegas de Triana, Alcalá del Río, Santiponce, San Juan de Aznalfarache y de otros pueblecillos, que se hallan inundadas...

En Peñaflor, el río sigue creciendo. Se toman las oportunas medidas por si la inundación llegase a la ciudad...

A las cinco de la tarde, mientras el dependiente de guardia de la joyería que en la calle de la Sierpe posee D. Pedro García pasaba ante el establecimiento, viendo las máscaras, unos ladrones se introdujeron en la tienda por una puerta lateral que da a la calle de Santa María de Gracia...

La suscripción de la Casa Pinillos asciende ya a 15.810 pesetas.

La Sociedad La Naval se reunirá para tratar de allegar también recursos con el mismo fin.

El Casino Republicano de la Barceloneta reunirá a las entidades afines, para organizar una Comisión que recoja donativos para las familias de los naufragos.

Segunda conferencia de doña Emilia Pardo Bazán

La señora condesa de Pardo Bazán dió el sábado en el Ateneo su segunda conferencia levantina sobre el tema 'Lugar que ocupa el Quijote entre las obras maestras del espíritu humano'...

Luogo de estudiar 'La Divina Comedia', obra maestra, dijo la conferenciante que integra el sentido del Cristianismo triunfante, y en la que, añadido, no hay puntos de analogía con el 'Quijote'; la condesa de Pardo Bazán consideró esta obra como una nueva encarnación de 'Amadis', de cuyo autor dijo que acaso no fuera más que un afortunado arreglador de más antiguos textos...

Recordando luego la leyenda de 'Perceval' ó 'Parsifal', afirmó la señora Pardo Bazán que nunca el Catolicismo fué mejor esperado ni mejor sentido que en el tipo de Parsifal.

Examinó más tarde las obras maestras de Shakespeare y de Calderón, 'Hamlet' y 'La vida es sueño'.

Terminó su conferencia habiendo de la gran popularidad alcanzada por la obra de Cervantes desde los primeros tiempos, ensalzando el libro inmortal del glorioso manco.

PROVINCIAS EL GUADALQUIVIR DESBORDADO

LA FIESTA DEL CUERPO DE CORREOS EN PROVINCIAS

PETICION DE LOS ESTUDIANTES CANARIOS

SERVICIO TELEGRAFICO. ALMERIA 12. El día ha transcurrido muy animado, viéndose muchas máscaras, a pesar del intenso frío que ha hecho...

Un tren de maniobras ha arrollado en Santa Fe al obrero Antonio Sánchez, seccionándole un brazo.

Con motivo del 27.º aniversario de la fundación del Cuerpo de Correos, los empleados se han reunido en fraternal banquete.

Se ha inaugurado la Caja de Ahorros Postal.

BARCELONA 12. Anoche voló el automóvil del republicano Sr. Pinilla, que venía de un mitin de Villanueva y Geltrú.

El Sr. Pinilla y el Sr. Puig, que lo acompañaba, resultaron heridos.

Ha llegado a esta capital el Sr. Aura Boronat.

BILBAO 12. Hay expectación por oír la conferencia que dará D. Esteban Bilbao.

En el salón de la Filarmónica ha dado una conferencia el Sr. Serrano Jover.

El Sr. Sorrieta ha dado otra en el Club Deportivo, explicando un nuevo motor a gasolina, de su invención.

Los Jóvenes Propagandistas darán en Amoreviete un mitin para fundar un Sindicato agrícola.

BURGOS 12. Los funcionarios del Cuerpo de Correos han celebrado un banquete para conmemorar la creación del Cuerpo.

Se enviaron telegramas de adhesión al director actual y al Sr. Ortuño.

CADIZ 12. Ha llevado a Algeciras el 'Vicente Ferrer', procedentes de Ceuta, numerosos soldados licenciados de las fuerzas de África.

Reina gran temporal.

Los oficiales de Correos de Algeciras han celebrado solemnemente el aniversario de la fundación del Cuerpo y la inauguración de la Caja Postal de Ahorros.

CANARIAS 12. En Las Palmas repara averías el vapor italiano 'Vicencio', que entró remodelado por el vapor sueco 'Higor'.

Los estudiantes de las islas han solicitado del ministro que el Instituto de segunda enseñanza de Las Palmas pueda celebrar exámenes.

En la isla de Lanzarote se ha inaugurado el servicio de comunicaciones telefónicas de la capital con todos los puertos y pueblos.

GUADALAJARA 12. La noticia del fallecimiento de la duquesa de Sevillano ha causado general sentimiento en esta población.

El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria, acordando celebrar funerales y recibir en corporación el cadáver cuando éste llegue a Guadalajara.

El comercio cerrará sus puertas, con tan triste motivo.

SEVILLA 12. A consecuencia de la lluvia torrencial de ayer ha subido el nivel del Guadalquivir, inundándose los muelles.

El sábado próximo se celebrará en el Ateneo una velada en honor del P. Jiménez Campaña.

Salieron para Riotinto, para dar conferencias de extensión universitaria en aquella región minera, los catedráticos Sres. Candau, Salvat, García Oviedo y Domínguez López.

En una venta próxima a La Cartuja fueron detenidos unos ladrones que en ella se reunían.

Al ser identificados, dos de ellos resultaron ser guardias de Seguridad, de la ronda encargada de perseguir a los rateros.

El gobernador, acompañado del alcalde, ha visitado las vegas de Triana, Alcalá del Río, Santiponce, San Juan de Aznalfarache y de otros pueblecillos, que se hallan inundadas.

En Peñaflor, el río sigue creciendo. Se toman las oportunas medidas por si la inundación llegase a la ciudad.

A las cinco de la tarde, mientras el dependiente de guardia de la joyería que en la calle de la Sierpe posee D. Pedro García pasaba ante el establecimiento, viendo las máscaras, unos ladrones se introdujeron en la tienda por una puerta lateral que da a la calle de Santa María de Gracia.

La suscripción de la Casa Pinillos asciende ya a 15.810 pesetas.

La Sociedad La Naval se reunirá para tratar de allegar también recursos con el mismo fin.

El Casino Republicano de la Barceloneta reunirá a las entidades afines, para organizar una Comisión que recoja donativos para las familias de los naufragos.

Segunda conferencia de doña Emilia Pardo Bazán

ESTILO ESPAÑOL

Madrid está inundado de extranjeros. Se los encuentra en todas partes: en las calles, en los parques, y sobre todo, en los Museos. Huyendo de los horrores de la guerra se han refugiado en España, que les ofrece hospitalario abrigo. Y se dedican a estudiar nuestras bellezas pictóricas ó suntuarias; a estudiar ó a mirar sin propósito alguno más que el de matar el tiempo.

Para el caso es igual. Lo cierto es que el número de extranjeros que siempre se encontró en nuestros Museos es ahora más considerable que nunca.

Los españoles tenemos motivo para estar orgullosos, al mostrar las joyas atesoradas. Dondequiera que se encuentre una placa con este letrero: 'Estilo español', puede decirse que hay algo muy hermoso que admirar. Una talla, un esmalte, una porcelana, un encaje, que tenga cerca ó sobre sí el dicho letrero, ya se sabe; primor artístico. ¿Y si es un cuadro? Entonces el orgullo nacional sube de punto, y con doble razón. Esto es harto sabido, y no hay necesidad de demostrarlo.

Una cosa hay también que admirar en el arte español; un sello que puede enorgullecernos a los españoles, y sobre todo a las españolas. Un distintivo en que sobresalen nuestras obras artísticas, y tanto más genuina sea la escuela, tanto más saliente será la nota que las caracteriza. Este sello, este rasgo, este distintivo que se observa en las obras de artistas nacionales, es la honestidad, que resalta en retratos, en composiciones de género y hasta en asuntos mitológicos. Fuera de alguna rara excepción, la tierra en que vivió el pintor de la Inmaculada, no produjo sino artistas honestos, como que pintaban para un pueblo en donde tenía su asiento la honestidad.

Fue el arte quien infundió en las costumbres, y fueron las costumbres las que influyeron en el arte? Yo creo más bien lo segundo. Aquellos pintores de la Corte de los Austrias, y antes y después, sabían muy bien que no habrían agrado si no hubiesen tenido esta cualidad. Entonces, como ahora, como siempre, la mujer ejercía gran influjo. Y la mujer española, la verdadera mujer española, la descendiente de la ricahembra, no habría puesto sus bellos ojos en obra que no fuese honesta. Mirad si no los retratos castizos nuestros. Comparados con los de escuela germánica ó italiana, ó francesa, y sobre todas las ventajas encontraréis ésta: el recato con que las grandes damas castellanas guardaban su belleza. Se concederá, según las épocas, que la dura cotilla, desfiguraba el tallo; que la gorguera da idea de opresión y ahogo; que el voluminoso guardapiés hacía desaparecer la mujer para dejar lugar a un promontorio informe de telas duras y pesadas; pero siempre habrá que confesar que las señoras de la corte de las Españas aventajaban en lo modesto, ya que no en lo sustento, a todas las del mundo.

Y este modo de ser estaba tan arraigado en nosotros, que durante nuestros días, aunque debilitándose, desgraciadamente, con el roce de otros países, cuyas costumbres se van introduciendo en las nuestras.

Todavía no hace muchos años, cuando en alguna parte se veía una mujer estrafalaria, llamativa, escandalosamente pintada ó de maneras hombrunas, se decía: 'Es extranjera'. ¡Ay! ¡Poco a poco. Lo estrafalarío cunde!

Lo llamativo está de moda cada vez más, y en cuanto al modo de andar, de sentarse, de decorarse, el tipo español amenaza desaparecer, confundido con otro tipo cosmopolita, nada bello pero cierto. Por este camino, pronto serán todas iguales, y ya no se podrá decir de ninguna: 'Es extranjera'.

¡Qué lástima! Era tan hermoso nuestro tipo! Mirad, señoras, que esto leáis: Yo no puedo, desde las columnas del periódico, presentaros proyecciones que acrediten la verdad de lo que os estoy diciendo. Pero sí puedo daros algunas muestras citadas de memoria, enseñaros algunos retratos que conservo en mi recuerdo. Vedlos aquí: En primer lugar, el de aquella honestísima mujer que llevaba en su frente la corona de Castilla, sobre una toca blanca, emblema de la limpieza de sus pensamientos. Pensamientos tan puros como grandes y grandes como los mundos por donde extendió la fe, que era su vida. Veamos este otro: todas le conocéis. «Grandísima honestidad: con ser de harta hermosura, jamás nadie entendió que diese ocasión a que ella hiciera caso de ella, porque con morir de treinta y tres años ya su traje era como de persona de mucha edad; muy apacible y de harto entendimiento.» En el cuadro en que la vemos aparece rodeada de sus hijos; muchos y buenos hijos, tan buenos que entre ellos está la preclara Santa Teresa.

Contemplad ahora esta escena, pintada por Cervantes. En los festejos celebrados para las bodas de Camacho hay danzas. Hermosísimas doncellas, llevando los cabellos, parte trenzados y parte sueltos, bailan; pero ¿cómo? «Llevando en sus ojos a la honestidad y en sus pies a la ligereza.» ¿A qué seguir? Sería no acabar nunca. Todos los escritores castizos, que han copiado el natural, han presentado modelos del mismo género; pero no quiero terminar sin que admiréis conmigo este bosquejo, trazado en época más reciente por la mano de Fernán Caballero, tan fiel observadora de nuestros tipos. Representa una joven del pueblo, en pie, apoyada en el quicio de una puerta. En su actitud, en su gesto, en sus ojos, hay ese aire de dignidad altiva, propio de la mujer española, que se cree reina, no por ser hermosa, ni por ser noble, ni por ser entendida, sino por ser mujer.

Eso, señoras mías, es. Sed reinas en vuestro porte; sed señoras, no sólo en vuestra conducta, ya que, gracias a Dios, la raza se conserva en lo interior del hogar; pero sed también en el exterior, en el vestido, en el empaque, si así puede decirse. Mirad que en las extranjeras también las hay que valen mucho, pero las que valen, realmente, a su vez desdanan, como se debe desdenar, ese falso 'decorado' que los modistos franceses y sus casquivanas favorecedoras, van implantando en nuestra tierra...

Sed señoras; los hombres serán caballeros. Caballeros, como el famoso de la mano en el puñco, tipo de Hidalgo, al cual corresponde una dama que valga la pena de ser defendida, si la más leve sombra quiere empañar el espejo limpio de su recato. Sed, en fin, tales que se os conozca en el mundo por pertenecer a la antigua escuela española, y que si por entre vosotras pasa una que no sea así, se pueda decir al verla pasar: 'Es extranjera'.

SOLEDAZ RUIZ DE POMBO

LAS DERECHAS Y LAS ELECCIONES

EL CENTRO CATOLICO MONTAÑÉS, PRESENTA CANDIDATO

PROPAGANDA ORIGINAL DE LAS DERECHAS DE SEVILLA

SANTANDER 12. El importante Centro Católico Montañés, de esta capital, ha acordado intervenir con candidato propio en la próxima contienda electoral.

Con este objeto ha celebrado una reunión en su domicilio social de la calle de Ruamayor, nombrando candidato a D. Marcial Solana, al que apoyarán los mauristas. Reina mucho entusiasmo.

Vázquez de Mella, por Oviedo. OVIEDO 12. Se sabe que el insigne tribuno tradicionalista Sr. Vázquez de Mella luchará por la circunscripción. Parece ser que para el triunfo cuenta con el apoyo decidido del señor Herrero y de los elementos mauristas.

Propaganda original. SEVILLA 12. La nota saliente del domingo de Piñata ha sido la original propaganda realizada por la coalición electoral de las derechas.

Muchos grupos de jóvenes de la Acción Maurista y Propagandistas católicos, a pie y en carruajes, repartían y arrojaban a las señoras bonitos 'bouquets' de violetas con tarjetas prendidas con los colores nacionales, recomendando en términos galantes y patrióticos la candidatura del Sr. Rojas Marcos.

Esta propaganda original ha producido excelente efecto, comentándose muy favorablemente.

SOCIEDAD

LA DUQUESA DE SEVILLANO

En la tarde de ayer llegaron a Burdeos el apoderado general de la casa de la duquesa, don Juan de Sevilla, D. Luis Bahía, el abogado D. César de la Mora y dos empleados de la contaduría.

El cadáver de la duquesa será trasladado a España; pero no estando aún terminada la cripta del panteón de Guadalajara, recibirá provisionalmente sepultura en la capilla del palacio que en aquella capital poseía la finada.

El Asilo para niños que se proponía instituir en Madrid estaba ya muy adelantado, en los terrenos que adquirió el conde de Finat, en la calle del Príncipe de Vergara. Sólo faltaba por construir la iglesia.

Los parientes que tenía en Bélgica eran lejanos. Entre los que tenía en España, figuran las personas de la familia del marqués de la Motilla, de Sevilla.

La señora doña María Diega Francisca de Paula Desmaiseurs y Sevillano, cuarta duquesa de Sevillano, marquesa de Fuentes del Duero y de los Llanos de Algeciras, condesa de la Vega del Pozo, nació en Madrid el 16 de Junio de 1852.

Era hija de D. Diego Desmaiseurs y López Diecastillo, conde de la Vega del Pozo y vizconde de Jorbalán, ricohombre de Navarra, con asiento y voto en las Cortes de aquel Reino, regidor perpetuo de Madrid y Guadalajara, que fué gentilhombre de cámara de la Reina Isabel II y ministro plenipotenciario en Bélgica, y de doña María de las Nieves Sevillano y Sevillano, tercera duquesa. Pertenece, pues, la finada a dos ilustres familias de la aristocracia española.

La Grandeza de España, unida al ducado de Sevillano, fué otorgada por la Reina Isabel II a D. Juan de Mata Sevillano, primer marqués de Fuentes del Duero.

Parece que la duquesa fallecida, entre otras cosas que había emprendido, se ocupaba con gran tesón en el expediente canónico en curso para la beatificación de su parienta muy cercana la vizcondesa de Jorbalán, que con el nombre de Sor Sacramento fundó, en 1845, el convento de las Adoradoras, para instruir y acoger a las jóvenes extraviadas ó en peligro, puestas bajo la dirección de las Religiosas, de quienes la vizcondesa Sor Sacramento fué, además, su primera superiora.

VIAJES. Han llegado a esta corte: de Pasajes, la señora viuda de Artazcoz, madre de la duquesa de Sotomayor, y de Sevilla, D. Nicolás Luca de Tena, su bella hija Lola y los señores de Luca de Tena (D. Rafael).

VARIAS. Ayer noche regresó a Bruselas nuestro embajador en aquella capital, señor marqués de Villalobar. Se detendrá algunos días en París y Londres.

DE LA CASA REAL. Anoche marchó a San Sebastián, en el sudexpreso, Su Majestad el Rey.

El Soberano, que sólo estará ausente de Madrid dos ó tres días, fué despedido en la estación del Norte por las personas de la Real familia, el Gobierno y las autoridades.

DOS VELADAS. En el Centro Instructivo Maurista del Hospital.

Con un interesante programa, brillantemente desarrollado por el Cuadro Artístico de este Centro, se verificó anoche en sus salones una velada teatral, cuyos intérpretes escudaron tan calurosas como merecidas ovaciones.

En el Conservatorio. La sección de Declamación del Conservatorio celebró ayer, a las tres de la tarde, su anunciado ejercicio escolar.

Interviniéronse en primer lugar, muy primorosamente, el primer acto de la comedia de Martínez Sierra, 'Canción de cuna', por los alumnos de la clase de D. José Rubio. Los intérpretes fueron aplaudidísimos.

Siguió a esta representación la de la comedia, en dos actos, del referido autor, 'El ama de la casa', por los alumnos de la clase de doña Nieves Suárez.

También recibieron, y con sobrada justicia, largas oraciones.

Terminó la hermosa velada con el poema conocido de Camposamor, '¿Quién supiera escribir!', delicadamente recitado por la señorita Elena Barri y el Sr. Muñoz, discípulos de la señora Suárez. Igualmente recibieron innumerables aplausos.

En resumen, la fiesta mereció el elogio de cuantos tuvieron el gusto de asistir a ella, elogios extensivos, en su mayor parte, a los cultos profesores del Real Centro por la sólida educación artística de que tan aventajados discípulos han dado muestras.

LO DE LA ZARZUELA

'Payasos', por Titta Rufo. Pues, señor, el público está escamado, y con razón. Unos precios endiabladamente subidos; propios de Yanquilandia ó impropios, por tanto, de Madrid, que en eso del numerario anda bastante mal el pobre, exigen una compañía completa, y no se compensan, por lo tanto, con una sola figura rodeada de mediocre y ramplosa comparsaria.

La 'escucación' no la va nadie por ninguna parte, y por eso era ayer mucho menor el público congregado en la Zarzuela, así como la claque, con una fecundidad verdaderamente prolífica, habiábase multiplicado en medida milagrosa en verdad...

No hablemos de 'Cavalleria rusticana', cuya interpretación fué un remedo de la batalla del Ionzo, por lo fragorosa y atropellada. Venciéron los del lado de acá del famoso río; quiero decir los espectadores, que a fuerza de ruido impusieron silencio y no es paradoja.

Y en cuanto a payasos... andan por ahí muchas 'troupses' de feria que, salvo una regular atracción, sólo constan de nulidades, ya sean acrobáticas que no saltan, ya malabaristas que dejan caer los cuchillos, ya tiradores al blanco que matan a cualquier prójimo incauto... Eso sí, tienen el 'número' de cartel, y esto les permite cobrar el oro y el moro y tirarizar al paguato público pueblerino...

Pues cambie de escena, género y personal el lector, y aplique lo antedicho a lo que sirven en la Zarzuela estas noches, porque hay entera correlación de términos. Titta Rufo se queda el solito; mejor dicho: debiera quedarse completamente solito, porque, cuando menos, no oíríamos cosas desagradables...

Y como no es cosa de contárselas al lector después de haberlas escuchado, porque esto implicaría reiterarlas, limitémonos a consignar que Titta Rufo alcanzó un rotundo triunfo en el trágico payaso que tan linda partitura ha inspirado a Leoncavallo, singularmente en el prólogo, que repitió en medio de una ovación unánime y calurosísima.

Y si su labor de cantante fué legítimamente valiosa, más lo fué su labor escénica, de un depurado y culto realismo, si acaso defectuoso por exceso de matiz; pero siempre genial y embalsador.

Y nada más. Ni tipe, ni tener, ni coros, ni partiquinos merecen un tenue recuerdo. El más piadoso es el del silencio.

CALVO SÓTELO

CHOQUE DE TRENES

Siete muertos y cuarenta heridos. PARIS 12. A consecuencia de la niebla, el tren mixto de Brest á Chartres chocó anoche en la estación de La Loupe con otro de mercancías.

Resultaron siete muertos y unos 40 heridos, quedando destruidos dos vagones.

EN HONOR A CAVIA

Los exploradores zaragozanos. Ayer, a las seis de la tarde, llegaron a Madrid los exploradores zaragozanos, a cuyo encuentro habían salido hasta Canillejas Comisiones del Ayuntamiento de Madrid y del Zaragoza.

En las Ventas del Espíritu Santo fueron recibidos por los tenientes de alcalde de Buenavista y Congreso, realizándose en el mendero de la Rioja un acto de salutación simpático en extremo.

Después marcharon a 'El Imparcial', precedidos por una sección de la guardia municipal montada.

Entre aclamaciones y vítores entraron en la redacción, donde les esperaba D. Mariano de Cavia.

Una selecta y numerosa concurrencia acudió a la redacción de 'El Imparcial' a presentar el homenaje al ilustre escritor.

Hablaron los Sres. García Molinas, López Ballesteros, De Miguel y Casero.

Este último leyó una poesía saludando a los exploradores.

Don Mariano de Cavia dió las gracias en un breve discurso de sentidos y patrióticos tonos.

El acto terminó entre entusiastas aclamaciones a España, á Zaragoza y á Madrid.

Esta tarde, a las cinco y media, se celebrará en la casa de 'El Imparcial' el acto de la entrega al Sr. Cavia del mensaje de la ciudad de Zaragoza, que traen los exploradores.

NOTAS FINANCIERAS

Caminos de hierro del Sur de España. En la Embajada de Inglaterra se ha firmado un contrato estableciendo las bases para adquisición de un importante stock de acciones de la Compañía de los Caminos de hierro del Sur de España.

Interviniéronse dicha operación el embajador de Inglaterra, sir Arturo Hardinge; don Bartolomé Bosch y Puig, y los Sres. Hubert Maermans y Estanislao Besinski.

Junta de accionistas del Banco de España. Bajo la presidencia del gobernador, señor conde de Albox, se ha celebrado ayer, a las dos de la tarde, la Junta general ordinaria de accionistas del Banco de España.

Asistieron unos 150 accionistas, y después de leída y aprobada el acta de la junta anterior, se dió cuenta de varias proposiciones presentadas y del dictamen que sobre ellas ha dado el Consejo.

Después de hacer uso de la palabra los Sres. De Mateo, Hernández Agero, Suárez Guanes y Belda, fueron recogidos por aclamación los consejeros Sres. D. Luis de Urquijo, D. Francisco Gutiérrez y D. Eleuterio Adrados, y se aprobó la Memoria, con un voto de gracias al Consejo por las importantes compras de oro realizadas en 1915.

NORTEAMERICA Y MEJICO

SERVICIO TELEGRAFICO. Carranza quiere que sus tropas persigan a las bandas villistas. WASHINGTON 12. El general Carranza ha pedido autorización para que las tropas mejicanas persigan las bandas de Villa hasta el territorio de los Estados Unidos.

EN LA ACADEMIA DE CIENCIAS EXACTAS

EL REY PRESIDE EL HOMENAJE A ECHEGARAY Y TORRES QUEVEDO

En la tarde de ayer se ha celebrado en la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales una solemne sesión, presidida por Su Majestad el Rey y dedicada a celebrar el quincuagésimo aniversario del ingreso en la Corporación de su presidente, el Excmo. Sr. D. José EcheGARAY y Torres Quevedo.

A las tres en punto de la tarde llegó a la Academia Su Majestad, acompañado de los señores conde de Eibar y general Carranza.

Don Alfonso ocupó la presidencia, teniendo a su derecha al ministro de Instrucción pública, y a su izquierda al presidente de la Academia.

La sala estaba llena de numerosas personalidades, entre las que recordamos a los Sres. Maura, Salvador (D. A.), Navarro Reverter, Salazar, Sagasta (D. B.), Ugarte, Gómez Ocaña, López Muñoz, Altolaguirre, R. Carracedo, R. Cajal, EcheGARAY, Arrillaga, Bolívar, Kralow, Toledo, Madariaga, Cabrera, Agüila, Fernández Vegas, Muñoz del Castillo, Hauser, Monzón, Palacios, Martí y Lizaso.

Comenzó el acto abriendo la sesión en la que el Rey, que se dignó conceder la palabra al secretario, Sr. Arrillaga, quien dio lectura a un notable trabajo enlatado por Sr. Torres Quevedo por su meritisimo labor científico que lo ha hecho acreedor al homenaje que en este acto se le rinde.

Mediatamente el Rey entregó al señor Torres Quevedo la medalla que se le ha concedido, y le autorizó para hacer uso de la palabra.

El Sr. Torres Quevedo.

«Señor: No encuentro palabras para expresar los sentimientos que me embargan. No intentaré pintar mi gratitud por la honra que esta medalla simboliza ni lo mucho que a mis ojos la avaloran al recibirla de manos de Vuestra Majestad y el ver en ella mi nombre unido al nombre glorioso de EcheGARAY.

Me han juzgado mis compañeros con extraordinaria benevolencia y me han devuelto la tranquilidad de espíritu otorgándome tan señalada distinción cuando yo temía incurrir en sus censuras por la insignificancia de mi labor académica.

Comprendieron, sin duda, que no he pecado por falta de voluntad. El Sr. Arrillaga acaba de decir que el nombre de inventor acompaña en sus discursos alabanzas injustificadas que sólo la ocasión y una entrañable amistad de cuarenta años pueden excusar. Pero, en suma, si se suprimen los adjetivos totalmente infundados y se rebajan los otros en aquello que sea de razón, siempre quedará el hecho innegable: soy inventor, no soy hombre de ciencia.

Figuran, sin duda, los inventores en las milicias científicas; pero no figuran en los ejércitos regulares. Son guerrilleros. Sin grandes conocimientos teóricos; moviéndose en un terreno muy limitado, cuyos accidentes todos los son familiares, evolucionando por intuiciones; procediendo aisladamente y por sorpresa, consiguen, a veces, un éxito en el campo de batalla. Pero su mismo aislamiento les obliga a toda disciplina; no practican la obediencia necesaria para someter sus actos a una dirección superior, ni logran aquella autoridad que se adquiere con el consueño del mundo. Por eso no les caen bien los otros encorchaos ni tienen puesto propio en el Estado Mayor General.

Así me veía yo en esta docta casa, ocupando inútilmente un lugar sin tomar parte apreciable en sus tareas científicas. La Academia, sin embargo, ha querido olvidarse de mis deficiencias, para pensar sólo en algunos resultados que a fuerza de constancia he podido obtener. Al premiarlo me parece que me autoriza y me invita a persistir en mi labor, y en eso puedo prometer que he de cumplir con satisfacción completa; mientras que las fuerzas no me abandonen, seguiré en el laboratorio de Automática, trabajando con ahínco para contribuir, aunque sea muy modestamente, al progreso de la patria.»

El Sr. Arrillaga ocupa nuevamente la tribuna y pronuncia las siguientes palabras:

El Sr. Arrillaga.

«Señor: La adjudicación de la medalla que acaba de recibir el Sr. Torres Quevedo pone cada tres años más y más en relieve la figura de nuestro ínclito presidente, en un hombre del cual se instituyó el premio de su nombre; pero excepcionalmente en este año con el quincuagésimo aniversario de la recepción en la Academia de D. José EcheGARAY.

Suelen los que tienen la dicha de celebrar bodas de oro renovar alguna de las ceremonias que los unieron en santo lazo, y quienes hoy los académicos renovar asimismo el acto de hace cincuenta años.

Han determinado, con tal fin, ofrecerle una medalla igual a la que el 11 de Marzo de 1866 recibió, sin más diferencia que la de una sencilla dedicación que, junto a su nombre, exprese siempre nuestra veneración por él.

Dignese Vuestra Majestad imponérsela, prestándole así todo el valor que quisieramos darle, y que sólo puede adquirir pasando por vuestras reales manos.»

Su Majestad el Rey se levanta, y la distinguida concurrencia hace lo mismo, escuchando, en pie, el siguiente:

Discurso de S. M. el Rey

«Señores: En una sola y hermosa solemnidad realiza esta Academia dos grandes actos de justicia. Premiáis en D. Leonardo Torres Quevedo el fecundo esfuerzo de un talento en plenitud de acción; es decir, estimuláis con los honores rendidos a este espíritu insignio no sólo la continuidad de aquel esfuerzo, sino el espíritu de una juventud que, en la trágica hora de esta hora, acaso llegue desorientada al trabajo. Honráis en D. José EcheGARAY casi el genio de todo un siglo, en cuanto a período tormentoso, pero lleno de fe voluntaria y de tan nobles ansias, tuvo de humanitario para la nobleza, de audaz y emprendedor para la ciencia, de renovador para el Derecho, de inquietud generosa en el alma de los pensadores y de los artistas. Torres Quevedo es hoy el guía. EcheGARAY es el ejemplo, el ejemplo destacado de su tiempo y levantado sobre una cumbre dominadora desde la cual su vida, iniciada en el severo recogimiento de la catedral, movida después por el oleaje de la tribuna y los asaltos de la elocuencia, compartida más tarde entre los números que razonan sin voz y todas las pasiones humanas que van clamando sus dolores, sus dudas, sus tormentos de negociación de idealidad al través de su teatro, que será siempre inseparable de nuestra historia literaria, señala en la España el doble milagro de la voluntad y el genio y dice como frente a desmayos y pesimismo el espíritu español puede ser vario, múltiple, apasionado y tolerante, austero y profundo para las ideas, luminoso y hasta tumultuario en el arte.

Señores, frente a estos dos hombres preclaros—uno, a quien esperan mayores galardones, y otro que, reuniéndolos todos de largo tiempo, fué afortunadamente, tal es la intensidad de su vida—renovándolos y reverenciéndolos en el inacabable camino de

su gloria, el Rey de España llega hoy a esta Academia; y sabiendo que puede hablar en nombre de la nación toda, se asocia a este honor y a este homenaje, considerándoles tributo de justicia para los debidamente enaltecidos y ejemplo alentador con que se firma la esperanza.»

El Sr. EcheGARAY.

Comenzó a hablar el Sr. EcheGARAY intencionalmente emocionado, diciendo: «Vuestras palabras no pueden contestarse, señor. Vuestras benévolas y generosas palabras las grabaré en mi alma con caracteres de mi propia sangre. Y para que nunca se olviden y nadie las arrebatase, allí las darán escolta mi honra, mi honor y mi lealtad.»

El próximo Abril cumplo yo años en la cuenta vulgar y corriente de las gentes; pero ¿qué importa esa cuenta, si para mí es una primavera, remozada con el recuerdo de Vuestra Majestad?»

Una gran ovación apaga la voz del orador, quien, a continuación, comenzó la lectura de su discurso, en el que empezó agraciado la asistencia de las personalidades que habían concurrido al acto.

En la imposibilidad de publicar el íntegro por falta de espacio para ello, entresacamos los siguientes párrafos del discurso del Sr. EcheGARAY:

«Quisiera dar mi nombre al premio que hoy lo lleva, y que, por esta vez, habéis otorgado a nuestro ilustre compañero el señor D. Leonardo Torres Quevedo, cuya admirable y fecunda labor será en la historia del genio español verdadero título de gloria. Y habéis querido, en esta misma sesión, otorgarme una segunda medalla de académico, en recuerdo de que hace cincuenta años que tuve la honra señaladísima de ingresar en nuestra Corporación ilustre. Cincuenta años hace, yo diría medio siglo, que la centuria me parece unidad más digna para la medida del tiempo. Tales bondades vuestras puede explicarlas mi modestia por afectos de compañerismo, por cariñosa amistad, por aquella simpatía que el largo trato engendra, y hasta, si se quiere, por cierto linaje de respeto que impone una cierta largueza—honrada. Respetos—debidos, acaso, al reconocimiento, en el que vive mucho, de aquella virtud que se llama fidelidad: a saber, la fidelidad de la vida.»

Yo me lamentaba en el primer discurso que pronuncié en esta Academia del atraso de las ciencias matemáticas y físico-matemáticas en España.

Hoy todo ha cambiado: eminentes matemáticos, físicos y químicos, y sólo a estas ciencias especiales que más conozco me refiero, honran a España y abren ante las nuevas generaciones luminosos horizontes de esperanza.

De esperanza digo, porque el progreso para nuestra España, y no sólo para España, sino para todos los pueblos de la tierra, avanza al compás del desarrollo del saber, y por tanto, de la inteligencia: el saber, en su conjunto, es inteligencia; a fuerza de inteligencia se ha hecho el mundo, no a fuerza de ignorancia y barbaria.

Puede haber quien crea que la ciencia para sólo al entendimiento aprovecha. Aunque así fuese, el provecho sería inmenso, por que algo el hombre es un ser racional y no una bestia. Por el cultivo de la inteligencia, la cual se liga fuertemente al sentimiento, puede aspirar el ser humano a la contemplación, siquiera sea entre tinieblas, de la verdad eterna, sin la cual todo es en esta baja tierra desesperanzas y sombras.»

Termina con los siguientes párrafos: «Buen hacéis, señores académicos, aprovechando toda ocasión de honrar a la ciencia española, por modesta que la ocasión sea. Y amplia y generosamente aprovecha Su Majestad el Rey estas ocasiones. En día que nunca olvidaré me impuso el Toisón de Oro; hoy me entrega la segunda medalla académica. Eternamente afortunada queda mi gratitud. Hoy lo afirma mi débil voz.»

«Pero si mucho debo a Su Majestad, mucho le debo a la ciencia española, y ésta tiene voz más poderosa que la mía y llega más lejos, y así lo haré constar en las solemnes y eternas páginas de la Historia.»

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

A las cuatro de la tarde terminó el acto, y primero el Rey, y después el Sr. Maura, fueron oracionados por el público cuando abandonaron el edificio de la Academia.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA

NOTICIAS

Según «El Siglo Médico», la cruceza del tiempo en la semana última y la fiesta popular, que ha llenado los pasos públicos de gente alegre y alborotada, ha producido sus naturales efectos. Las enfermedades por enfriamiento, catarros, anginas, ronqueras, quebrantamientos gripales, bronconeumonías, más o menos graves y benignas, y los estados congestivos viscerales han abundado, afortunadamente, sin aumento apreciable en la mortalidad. En lo demás no hubo variación.

Sigue el sarampión y la viruela nacieron de las suyas en esta metrópoli, donde no hay modo de realizar, en el grado y con la eficacia debidas, una medicina preventiva en las fiebres eruptivas.

Por jubilación de D. Rodrigo Amador de los Ríos ha sido nombrado director del Museo Arqueológico nacional el escritor y académico de la Historia D. José Ramón Mérida, una de las personalidades del Cuerpo de Archiveros.

Por los detalles del tocador se deduce la elegancia.

«Dada siempre los jabones, esencias, cremas, colonias, etc., que en todas partes fabrica la Perfumería Floralia.

DE TEATROS

PRINCESA Hoy, lunes, a las nueve y cuarto de la noche, en función extraordinaria y fuera de abono, especial, a precios especiales, se verificará la 31.ª representación de la comedia en tres actos, de D. Jacinto Benavente, titulada «Campo de armión».

«Mañana, martes, a las seis de la tarde, en función especial, a precios especiales, «Campo de armión».

Se despatchan localidades en contaduría para estas funciones.

CONFERENCIAS RELIGIOSAS

EL SR. VAZQUEZ CAMARASA EN SAN GINES

DEL REVERENDO PADRE TORRES EN EL SAGRADO CORAZON

En la iglesia parroquial de San Gines pronunció ayer la primera de sus cinco conferencias acerca de «La autoridad doctrinal de la Iglesia Católica y la libertad de pensamiento» el muy ilustre Sr. D. Enrique Vázquez Camarasa, canónigo magistral de esta Santa Iglesia Catedral.

Fué el tema desarrollado: «En qué consiste la verdadera libertad del pensamiento», haciendo el orador un detenido estudio filosófico de tan trascendente asunto. Después de analizar el problema que acerca de su destino ha sido constante y profunda inquietud de la Humanidad a través de todos los tiempos, y cuya única solución fué la aparición de un hecho de tal trascendencia como la institución de la Iglesia Católica, cuyos hechos no son ni pueden ser negados por las corrientes filosóficas modernas, que en sus límites obstruccionistas solamente han podido llegar a pretender coartar el ejercicio de sus legítimos derechos, resumió el orador el preámbulo de su brillante discurso, estableciendo como conclusión que la única lucha existente entre los católicos y los racionalistas es la entablada entre el progreso de la razón y la libertad de conciencia, con los preceptos establecidos por la autoridad doctrinal de la Iglesia.

Tratando del tema, decía el orador: «Libertad, en general, es movimiento espontáneo con dirección; posesión de los actos, siendo el hombre rey y dueño de este poderío; pero como toda soberanía ha de estar sometida a leyes que la rijan, no puede la libertad sino ser a manera de un río, cuyo cauce determina el supremo destino, formando sus márgenes en la verdad y el bien.»

Aplicando después la libertad al orden intelectual, trató el disertante del librepensamiento científico contemporáneo, cuyo carácter definitivo es de profunda y absoluta vagación, coartando, por lo tanto, el pensamiento, «puesto que otra cosa no es la razón; impidiendo con ello la afirmación de las realidades que el mundo inmaterial, que percibidas, sólo puede ser por las leyes de la razón, como la percepción física lo es por el sentido de la vista.»

Continuó después estudiando la función propia del pensamiento y sus varias relaciones con la verdad, la autoridad y la inteligencia misma como facultad perceptora, demostrando que al pensamiento constituido y determinado como tal es la libertad el carácter que menos puede atribuírsele, de donde se deduce que lo que impropriadamente se llama libertad de pensamiento se reduce, en el fondo, a la libertad de la voluntad, cuya intervención en la dirección y aplicación de nuestra inteligencia explica las negociaciones y divisiones de los espíritus en el orden religioso.

Después de un brillante himno a María Inmaculada, terminó su brillante discurso el Sr. Vázquez Camarasa.

Entre la numerosa concurrencia a tan importante acto figuraban nuestro amantísimo Prelado y el Obispo de San Luis de Potosí, acompañados de sus familiares; el secretario de Cámara de esta diócesis, D. Lacio Pérez Estévez; el Provisor, D. Santiago Arredud; el auditor de la Rota, D. Nicolás Varela, quienes tenían asiento en el presbiterio, así como los señores ministros señores Ugarte, Allendalazalar y Navarro Reverter; el académico Sr. Guzmán, el magistrado de la Audiencia de Madrid D. Pedro Higuera, el doctor Griada, el catedrático D. Elías Alfaro y otras distinguidas personalidades.

LECCION SACRA

Estudió ayer el P. Torres los capítulos XV y XVI del Apocalipsis. Comenzó haciendo notar que es muy propio de San Juan insinuar primero una idea en un lugar y desarrollarla después en otro. Así hace en su Evangelio y así en el Apocalipsis. En los capítulos XV y XVI se amplifican ideas de capítulos anteriores.

Como siempre, San José propone una visión preparatoria y luego describe los acontecimientos futuros.

El cuadro, ya descrito en pasajes anteriores, de los siete ángeles que están ante la cara de Dios se ha aumentado: ahora aparece también un grupo de hombres que han vencido a la bestia y a la imagen de ella y al número del nombre de ella. Cantan el cántico de Moisés y el del cordero. «Son, éstos dos, cánticos: No; y uno sólo. Se llama así porque merece los dos calificativos. Moisés entonó sus cánticos al otro lado de la Roja; ellos lo entonan al otro lado de la muerte. Y es cántico del cordero porque la victoria que se canta, aunque parece de hombres, es del Cordero.»

El cántico se encuentra en el Apocalipsis muchas veces y anuncia victorias futuras.

Hay en esta visión introductora algo singular. El versículo 5 dice: «Y después de esto vi, y se abrió el santuario del tabernáculo del testimonio en el cielo.» Parece extraño que se hable del tabernáculo y no del templo. El tabernáculo era algo provisional; transitorio, que tenía que desaparecer. El templo es imagen del cielo. Pero San Juan no dice que el cielo sea tabernáculo. Al hablar aquí del tabernáculo se refiere a lo más secreto y oculto de la providencia de Dios, bajo la figura de lo más íntimo del templo. Del santuario salen los siete ángeles vestidos como triunfadores y ceñidos como para descansar; pero van a la lucha.

El P. Torres describe estas plagas en sobrios y bellísimos párrafos, y al terminar dijo: «Los que dicen que la justicia de Dios es demasiado rigurosa, que se acuerden de los hombres proteros, que no se arropienten y sigan blasfemando aun en medio de estas plagas.»

Y luego invitó a los oyentes a considerar que en este tiempo en que la Iglesia nos llama a convertirnos de nuestros pecados hagamos penitencia para librarnos de los terribles castigos. Y si Dios nos prueba con la tribulación, digamos, como San Agustín, que el Señor nos corte y no castigue aquí, para que no tenga que hacerlo en la eternidad.

Academia Universitaria Católica Plaza del Progreso, 5, principal.

Hoy, lunes, se darán las siguientes cátedras:

De cinco a seis, Ética, explicada por el Padre Albino G. Menéndez Reigada.

De seis a siete, Historia de la Economía social española, por D. Eduardo Ibarra.

LA SITUACION POLITICA

COMENTARIOS A UNA REAL ORDEN

UN HECHO DE ARMAS EN LA ZONA DE TETUAN

Poco concurrido estuvo ayer el salón de conferencias del Congreso. Casi todos los comentarios se hacían en derredor del decreto de disolución. Según unos, éste aparecía en la «Gaceta» el día 14, opinando otros que no se firmaría lo mismo hasta el día 19. Algunos liberales se mostraban muy disgustados con el conde de Romanones, de quien dicen no atiende a sus amigos como debiera hacerlo.

Los reformistas contaban también su disgusto con el Gobierno. Justo es consignar que liberales y conservadores aplauden sin reserva esta actitud del conde, que no quiere prestarse a los atropellos que le proponen los candidatos reformistas, que, faltos del apoyo de la opinión pública, quieren demostrar a la Corona cuentan con arraigo en la opinión, siendo así que el país lo que siente es verdadera repulsi6n por don Melquíades Álvarez y por esa ficción política que se llama reformismo.

Puestas las gentes a hablar de reformistas, sacaron a colación una información que publica «El Mundo» de anoche sobre determinado testamento, en el que sale a reducir el nombre del Sr. Azkárate.

Comentóse mucho la siguiente Real orden inserta en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra»:

«Excmo. Sr.: En vista de la propuesta de recompensa que V. E. remitió a este Ministerio con su escrito de 16 de Febrero último, a favor del Mokadem de las tropas de policía indígena de Ceuta (mia de Tetuán), Ljasi Ben-Tahar Uriagali, el Rey (que Dios guarde), por resolución fecha de ayer, se ha servido conceder al interesado el empleo de oficial moro de segunda clase, por los méritos que contraigo en el hecho de armas realizado en la Loma Amarilla (zona de Tetuán) el día 18 de Enero próximo pasado, en que murió gloriosamente.»

De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid, 10 de Marzo de 1916.—Lalique.»

Decimos que se comentó la precitada Real orden porque hasta ahora nadie sabía que el 18 de Enero hubiese habido acción ninguna en Tetuán.

A este propósito, recordaban algunos que el general Echagüe debía cuenta a la Prensa de los hechos de armas ocurridos en nuestra zona de influencia; pero que desde que el general Luque ocupa el palacio de Bienavista, nada se comunica a los periódicos para conocimiento de la opinión de lo que ocurre en Marruecos.

Puestos en este tren los comentarios, hablaron de una revista que dicen se ha celebrado en Tetuán, pero que más bien tuvo carácter de concentración de fuerzas, que parece ser se preparaban para una operación importante, que no se llevó a efecto por consejo del Raisuli.

Un distinguido militar decía que el Gobierno procede en esto con notoria torpeza, por cuanto da margen a que los infundidos tengan ancho campo de acción.

El encasillado de la provincia de Toledo.

Se asegura que a causa de las exigencias de los demócratas, el Gobierno tropieza con serias dificultades en el encasillado de la provincia de Toledo.

Parece ser que la manzana de la discordia es el distrito de Illescas.

DE PALIQUE

El trust del plomo.

En una de esas sempiternas peñas que a diario se forman en el Casino de Madrid, dedicábanse uno cuantos señores, a fuer de buenos españoles, a poner de oro y azul al Gobierno.

Uno de ellos, al parecer más enterado que los demás de ciertas reconditeces, se expresaba de la siguiente manera: «No crean ustedes, señores, que sea privativo de Norteamérica eso de los trusts; también los tenemos en España, y no me refiero precisamente al de Prensa, no; me refiero al trust del plomo. Yo no digo que el conde de Romanones tenga nada que ver en este asunto, libreme Dios de la mormuración, y mucho menos de sospechar que un procer tenga tampoco arte ni parte en la citada Empresa «trastera». Lo que puedo afirmar es que no todos son males en este picaro mundo, y que un distinguido aristócrata, muy allegado al señor presidente del Consejo de Ministros, regresó poco ha de Italia, adonde fué no precisamente en viaje de recreo, sino más bien en calidad de comisionista, y ha regresado con buenos contratos en firme para suministro de plomo a Italia. Dicen que el trust del plomo está de enhorabuena, y no digamos el aristócrata comisionista.»

Al llegar el periodista cambiaron de conversación, merced a un mal disimulado guiño de ojo.

—Sí, pues, como decía a ustedes, está de la salida del Sr. Urzua del Ministerio de Hacienda tiene mucha miga...

Sra Vereterra y Cangas

Preferida por sus finas maneras.

Academias y Sociedades

Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Esta tarde, a las seis y media, y sobre el tema «Causas concausas para el divorcio», dará una conferencia el ilustrísimo señor D. Francisco Javier Vales Faílde, auditor de número del Tribunal Supremo de la Rota.

Nuevo Centro Maurista.

Hoy, lunes, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar la inauguración del nuevo Centro que los mauristas de Chamartín de la Rosa han establecido en la barriada de Tetuán de las Victorias y calle de Topete.

Al acto asistirán representaciones de todos los Centros mauristas establecidos en Madrid, y harán uso de la palabra, entre otros, los Sres. Ossorio y Gallardo, Santos Escay y Colom.

VINO PINEDO

CURA DEBILIDAD, RAQUITISMO, CLO. ROSIS, INAPETENCIA, ETC.

EN LA UNION NO ACEPTAN EL LAUDO

LOS FERROVIARIOS DE LANGREO-GIJON ANUNCIAN LA HUELGA

GOBERNACION De madrugada.

El señor duque de Almodóvar del Valle dijo esta madrugada que se había recibido un telegrama, del gobernador civil de Murcia, que no estaba de acuerdo con él de por la tarde respecto al laudo de La Unión.

Dice el gobernador—añadió el subsecretario—que el laudo ocasiona dificultades, porque cientos de pequeños arrendatarios que figuran como patronos y realmente no lo son (por esto los llaman «partidarios»), se temen se nieguen a la subida de los jornales, lo cual podría traer como consecuencia el paro.

En Mazarrón mejora la situación y desaparecen los temores de huelga general.

En Murcia se ha celebrado la manifestación, pidiendo aumento de obras y protestando de la carestía de las subsistencias; en Torrevieja (Santander) y en Palma de Mallorca ha habido por el mismo motivo sendos mítines y manifestaciones.

Los obreros de Castellón celebraron un mitin en La Espiga, pronunciándose los oradores contra la huelga general.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Huelga en el puerto de Algeciras.

ALGECIRAS 12 Los obreros de las obras del puerto de esta han amenazado con cesar en el trabajo, lo que agravará mucho la difícil solución de la crisis por que atraviesa esta región.

Han acordado dirigir hoy mismo telegrama a Su Majestad el Rey y al Gobierno interesándose para que se voten recursos para continuar las obras.

Los obreros del ramo de construcción piden la dimisión del gobernador.

BARCELONA 12 En la Casa del Pueblo se ha celebrado el mitin anunciado de los obreros del ramo de construcción, asistiendo numerosos asociados.

Se nombró un presidente provisional en previsión de que los efectivos sean encasillados. Se leyeron nuevamente las bases conocidas referentes al aumento de jornales, rebaja de los precios de subsistencias y dimisión del gobernador y del jefe de la brigada dedicada a perseguir anarquistas, señor Martorell.

Los obreros dicen que el día de mañana será muy movido, a pesar del pastel que las autoridades han hecho con los obreros del ramo de aguas.

En el cine Montaña se han reunido los obreros textiles en número de mil, en su mayoría mujeres. Los oradores dijeron que habían ido a la huelga sin saber a qué indicaciones habían obedecido, y que, desde mañana, volverían todos al trabajo dando por terminada la situación.

De Mataró é Igualada se reciben noticias de hallarse en vías de arreglo la solución del conflicto en vista de la transigencia de patronos y obreros.

Los obreros textiles.

BARCELONA 12 En el cine Montaña han celebrado un mitin los obreros textiles, hablando también algunas mujeres.

Se pidió seguir la huelga mientras los patronos no mejoren las condiciones de trabajo y de los jornales.

También se pidió renunciar desde mañana el trabajo, acordándose esta última proposición por unanimidad.

Varias reuniones.

BARCELONA 12 Esta mañana se reunieron varias Sociedades obreras.

Los cerrajeros reanudarán mañana el trabajo.

En la reunión de constructores mecánicos se dio cuenta de una comunicación remitida por la Federación del ramo de construcción, en la que se les pedía que mañana reanudarán la huelga por solidaridad.

Los reunidos acordaron por unanimidad no discutir esta invitación, porque no figuraba en el orden del día.

Los lampareros y latoneros se han reunido también, acordando ayudar a los que aún están en huelga y trabajar en todas las casas.

También se ha reunido la entidad denominada Mutualidad de Ferroviarios, organismo distinto de la Federación de los obreros ferroviarios de Barcelona, Norte y Madrid a Zaragoza y a Alicante.

Los mutualistas han acordado pedir que el Estado subvencione a las Compañías ó que permitan a éstas aumentar las tarifas para que a su vez puedan aumentar los jornales a sus obreros.

Efectos de una ruptura.

BILBAO 12 Al conocerse la ruptura entre la Comisión de Bilbao y la Junta de transportes del Gobierno, negándose las 10,000 toneladas pedidas para transportar trigo a Bilbao, el alcalde interino republicano convocó a sus compañeros para consultares, después de haber visitado al gobernador pidiéndole permiso para ir mañana el Ayuntamiento en Corporación a esperar a la Comisión que llegará a las ocho de la noche, para celebrar manifestación hasta la Casa Consistorial, donde, en sesión extraordinaria, presentará el Ayuntamiento las dimisiones colectivas.

El gobernador ha concedido permiso al alcalde, el cual le responderá del orden.

Además, ha publicado una nota para justificar la negativa del Gobierno, porque la petición no se ajustaba a las condiciones exigidas por el Real decreto sobre los transportes marítimos, y al problema de subsistencias agudiza esta ruptura, de la que sobrevendrán desórdenes.

Para recibir a los comisionados.

BILBAO 12 A las doce de la noche, el alcalde accidental ha visitado al gobernador, para participarle que no se había llegado a un acuerdo con las minorías respecto al propósito de acudir en Corporación a la estación a esperar a los comisionados que fueron a Madrid para tratar del asunto de los transportes marítimos.

También le manifestó que mañana, al mediodía, se reunirán en el Ayuntamiento los jefes de minorías, y si llegasen a un acuerdo respecto al extremo anteriormente expuesto, se dirigirá una proclama al vecindario invitándole a acudir a la estación.

El gobernador les reiteró la necesidad de

que ellos respondieran del orden, pues nunca el Gobierno ha autorizado manifestaciones colectivas de noche.

Subida del pan en Bilbao.

BILBAO 12 A las nueve de la noche visitaron al gobernador los panaderos para anunciarle la subida del pan por ser imposible el negocio en las condiciones actuales.

El gobernador les pidió que lo aplacen hasta que lleguen 6,500 toneladas de trigo contratadas en la Argentina por el fabricante Eulate. Los panaderos se han negado.

Se teme que la subida del pan origine desórdenes mañana, durante la manifestación, y que sean asaltadas las tahomas.

El gobernador pedirá la intervención del Gobierno para impedir el alza del precio del pan.

Los republicanos y socialistas, en las reuniones celebradas, acordaron sumarse a la manifestación de mañana, y se organizará otra el jueves, para protestar por haberse negado el Gobierno a las pretensiones de la Comisión.

Contra la exportación de patatas.

